

## Rauschmaier isole depuis 70 ans

**COLMAR** Une belle longévité pour cette maison familiale

Bien implantée dans le tissu industriel colmarien, Rauschmaier Isolations fête ses 70 ans cette année. Un anniversaire qui devait marquer la passation de gouvernance entre Michel Bardotto, qui la dirige depuis 56 ans, et sa fille Stéphanie Bardotto-Gomez. Mais, la crise sanitaire s'est interposée.

Tout était organisé de longue date. La fête aux 600 invités, prévue le 18 septembre, a été reportée. La transmission familiale, ce sera pour plus tard. Michel Bardotto le regrette. « Nous avons dû emprunter à nos trois banques pour sauver la boîte. J'ai dû rester en place au cas où il y aurait des problèmes. » Il demeure président, mais, c'est promis, il passera la main à sa fille Stéphanie « dès que la société sera remise sur pied », sans doute au printemps 2021.

**Pérenniser l'entreprise, tel est son leitmotiv**

Stéphanie, 45 ans, présente depuis 2006, est directrice générale de Rauschmaier Isolations. Sa sœur Nathalie, assume la direction générale de Colmar Découpes Sarl créée au lendemain des difficultés rencontrées de 1985 à 1987. Et son beau-frère, Jean-Philippe Starck, est directeur commercial.



Dans l'atelier familial, Michel Bardotto, entouré de sa fille Stéphanie et de son gendre Jean-Philippe Starck. Photo L'Alsace/Hervé KIELWASSER

Aujourd'hui, les grands chantiers ont repris. « Nous avons un important carnet de commandes grâce à des clients comme Enerlis qui varlontse les économies d'énergie et est en contact avec de nombreux donneurs d'ordres dont des HLM. » Et l'entreprise continue à

embaucher. « Il n'existe ni CAP, ni BEP en calorifugeage, mais, nous recherchons toujours des jeunes qui sont formés ici par nos propres

monteurs ». En 1973, aidé par un enseignant du collège Molière, le chef d'entreprise a engagé cinq adolescents de 16 ans qui sont en-

core en poste. « J'ai embauché ces jeunes, puis leur fils. Peut-être que ma fille engagera la troisième génération... Chez nous, il y a zéro burn-over. »

Michel Bardotto a intégré cette « vraie entreprise familiale » en 1964, au retour de son service mili-

**WETTOLSHEIM** Journées portes ouvertes, vendredi et samedi sur le site des Erlen

## Prestamisse, l'embouteillage mobile

L'entreprise Hertzog est devenue Prestamisse 2000 vins. Avec le cœur de la marque Alsace entourant la lettre « a ». Le spécialiste de la mise en bouteille a été repris par Antoine Dos Reis. Des journées portes ouvertes sont organisées, ce week-end, sur le site des Erlen à Wettolsheim.

La transmission a eu lieu en juillet dernier. Véronique Hertzog, une des fondatrices de la société en 1987, a passé la main à Antoine Dos Reis qui y travaille depuis vingt-

quatre ans. S'acheminant doucement vers la retraite, l'ancienne gérante reste au sein de l'entreprise en tant qu'assistante de direction. Ajouter quatre techniciens et vous aurez l'effectif complet. D'abord installée à Obermorschwihr, puis Pfaffenheim, Peurl s'est implantée aux Erlen en juin 2019.

\* Notre saison se déroule de

février à septembre. Le gros du travail, c'est la mise en bouteilles. Nous sommes prestataires pour les viticulteurs qui ne souhaitent pas investir dans une machine à embouteiller. Nous nous déplaçons chez eux avec notre matériel. »

**Entre 5 et 6 millions de bouteilles**

Colmarien de 48 ans, Antoine Dos Reis est entré tout jeune chez Hertzog. Le conducteur de machines prend la tête de Prestamisse 2 000 vins, qui peut aussi se lire 2020.

Leader alsacien dans son domaine, Prestamisse emploie entre 5 et 6 millions de bouteilles chaque année. Les producteurs négociants alsaciens représentent la majeure partie des clients de l'embouteilleur. Mais, il intervient aussi en Moselle, dans le Doubs, en Allemagne. Il lui arrive de se rendre dans les coopératives lorsqu'il s'agit



De gauche à droite, devant le groupe d'embouteillage acquis en 2018 : Christian Dejonghe, technicien, Bruno Juris, chef d'atelier, Véronique Hertzog, Antoine Dos Reis, Sébastien Marzolf et Cédric Musenger, techniciens. DOCUMENT REMIS

d'embouteiller des lots bien spécifiques comme des magnums. Pendant le confinement, l'entreprise n'a fermé que durant quinze jours.

« C'était le début de la saison de l'embouteillage. Nous étions en équipe réduite. Nous avons bien travaillé en juillet et en août. »

L'entreprise, qui possède quatre groupes d'embouteillage, investit régulièrement. La dernière acquisition en date

est un groupe d'embouteillage rentré en 2018. « Notre grande nouveauté, c'est qu'on pourra conditionner les Bag-in-Box ». Nous allons investir dans une nouvelle machine. Nous pourrions remplir des

M.F.

Prestamisse, 3, rue des Peupliers à Wettolsheim Les Erlen - Page Facebook.

faites germer votre projet!

## Le Salon immobilier de Colmar

> 24 & 25 octobre 2020  
samedi 10h-19h - dimanche 10h-18h

www.salon-immobilier-colmar.com

Parc EXPO COLMAR Hall 6

> Entrée libre